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“A coragem é a primeira das

qualidades humanas porque

garante todas as outras”

Aristóteles

Garantir lazer para a
população é investir no
processo de construção
da cidadania. Com esse
intuito, a Prefeitura de
São Gonçalo do Rio
Abaixo finalizou, em
outubro, o processo li-
citatório de instalação

São Gonçalo vai instalar playground na praça Central

de playground na pra-
ça Central.

O projeto consiste na
montagem de plataforma
arco-íris, trenzinho, play
mirim, minhocão, zanga-
bola, pula-pula, balanço,
cavalinho, entre outros brin-
quedos, que vão contribuir

para a diversão das crianças
e socialização dos pais.   

Vencedora do proces-
so de licitação, a Constru-
tora Ferreira Júnior Ltda.
é a empresa que vai exe-
cutar a obra, que tem va-
lor de R$ 160.875,24.

Os serviços terão iní-

cio nos próximos dias e
têm prazo de execução de
três meses para ficarem
prontos, a partir da assina-
tura da ordem de serviço.

No local serão instala-
das também luminárias
para garantir mais segu-
rança à população.

A mudança estrutural da Polícia Militar
em Santa Maria de Itabira, de destacamen-
to para pelotão, é motivo de orgulho para o
governo local e moradores, que conquista-
ram, por meio do comandante do 26º Bata-
lhão da PM, em Itabira, tenente-coronel Hu-
dson Ferraz, a tão sonhada reestruturação,
que significa maior número de policiais nas
ruas e melhoria significativa no trabalho os-
tensivo, uma PM melhor aparelhada e a im-
plantação de projetos importantes, como a
rede de Vizinhos Protegidos, que terá abran-
gência na cidade e zona rural.

O Folha Popular conversou com o te-
nente Júlio César Fonseca, responsável pelo
pelotão da PM na cidade. Ele deu detalhes
envolvendo as mudanças, que já estão sen-
do aplicadas.

Conforme o policial Santa Maria ganha
em logística e ampliação significativa do
número de policiais. A mudança também
agrega a Santa Maria as questões de segu-
rança das cidades de Passabém e Itambé
do Mato Dentro, contudo, o pelotão conti-
nua a ser subordinado ao 26º Batalhão da
PM em Itabira.

As primeiras ações do gestor em segu-
rança será trazer a comunidade para ser
parceira da Polícia Militar. “Contamos com
parcerias com a Prefeitura, Câmara, poder
Judiciário e vamos agora trazer a comuni-
dade para nos ajudar com a implantação da
Rede de Vizinhos Protegidos, um projeto
que tem dado certo em várias cidades e não
será diferente em Santa Maria. Por meio
deste projeto, além de colaborar com a se-
gurança do próprio vizinho, os moradores,
tanto da zona urbana ou rural, terão um
canal direto com a polícia para informações
que vão auxiliar nosso trabalho, um com-
plemento ao 190 e 181. Daremos também
maior atenção à zona rural, que será ampli-
ada com a chegada de uma caminhonete
conforme informações do prefeito Reinal-
do Santos, por meio de emenda parlamen-
tar”, disse o tenente Júlio César.

Policiamento em
Santa Maria fica

mais dinâmico com
instalação de

pelotão da PM

 Tenente Júlio César conta com a comu-
nidade para um trabalho mais eficaz

Local que receberá praça de lazer

M-log
A M-log, empresa que assumiu da Manabi

os direitos de exploração mineral em Morro do
Pilar, segue com seu projeto para a anuência e
solicitações de licenciamentos. O projeto, já em
pauta no município desde janeiro deste ano,
impacta cidades vizinhas, como Santo Antônio
do Rio Abaixo, que se dispôs a ser solidária ao
empreendimento, mas pede uma contrapartida
de R$ 16 milhões em investimentos como for-
ma de  compensação.

M-log II
Pelas informações de bastidores, a M-log

está encontrando dificuldade para seguir com
parte das negociações, principalmente com o
poder público de Moro do Pilar, que tem exigi-
do valores astronômicos para aceitar a minera-
ção em seu território. O problema é que a mine-
radora tem prazos, um deles deve se esgotar até
o final deste ano. Não há informação oficial
quanto ao transporte do minério, por correia
transportadora ou mineroduto, um dos grandes
entraves que cercam a logística do pós-venda.

Vitória a Minas
Nesta quinta, dia 18, às 14h, acontece em

Governador Valadares audiência pública para
tratar da renovação da concessão da Estrada de
Ferro Vitória a Minas (EFVM) por mais 30 anos
para a Vale, proposta pela Agência Nacional de
Transportes Terrestres (ANTT). Em busca de
frear a concessão, pelo menos nos moldes atu-
ais, um grande movimento está se formando,
inclusive com participação de membros do Le-
gislativo itabirano, que vão para o Vale do Aço
ajudar e engrossar o diálogo contra a manobra.

Vitória a Minas II
Um dos principais pontos questionados é que

o Governo Federal quer antecipar a prorroga-
ção do contrato de concessão de exploração da
estrada de ferro com a Vale por mais 30 anos,
usando como moeda de troca investimentos na
construção da Ferrovia de Integração Centro-
Oeste (Fico), no Mato Grosso, ou seja, tira de
forma arbitrária investimentos de Minas e apli-
ca em outro estado, proposta que vem sendo
criticada pelos parlamentares mineiros na Câ-
mara Federal e Assembleia Legislativa.

Não foi
A viagem do prefeito Ronaldo Magalhães e

comitiva no dia 12 para a China, confirmada
pelo assessor de comunicação da Prefeitura,
Fernando Antônio Silva, não aconteceu.

Os motivos do cancelamento do embarque
não foram informados. Pelas informações, Ita-
bira busca no continente asiático, o mais popu-
loso do mundo, costurar acordos comerciais e
propor parceria para concluir as obras do cam-
pus da Unifei Itabira, como também a implan-
tação do sonhado parque tecnológico. A Prefei-
tura não informou nova dada da viagem.

Trate de seus assuntos pessoais e financeiros
com o máximo de cuidado, pois qualquer erro
poderia acarretar-lhe sérios prejuízos em fu-
turo próximo. Ótimo para novas amizades e
o trabalho em equipe.

Indecisão para tomar atitudes. Pensamentos
pessimistas, sem razão de ser. Procure ani-
mar-se. Conte com a compreensão do ser
amado. Nervosismo exagerado. Cuide-se.

Melhores e mais propícias influências se
apresentarão para você. Saiba tirar proveito
das mesmas que seu êxito será maior ainda
do que espera. Aproveite, pois o fluxo astral
o incentiva.

Felizes contatos com pessoas de posse finan-
ceira elevada e elevação de sua condição
material, é o que denota o fluxo astral para
você. Boa disposição para o trabalho e me-
lhora total de saúde.

Nem sempre há uma influência astral tão be-
néfica como esta para você. Terá paz no se-
tor amoroso, a ajuda dos amigos, parentes e
religiosos para elevar seu estado de espírito
e será bem sucedido nos divertimentos.

Procure manter seu estado de ânimo mais
calmo e otimista, neste e nos próximos dias
para que não venha a sofrer prejuízos e em-
baraços. Êxito nos estudos, pesquisas e exal-
tação psicológica.

Quanto mais procurar trabalhar com otimis-
mo, melhores serão suas chances. Excelente
às novas associações e aos negócios comer-
ciais. Receberá boas notícias.

Há indícios de favorabilidade nos seus assun-
tos pessoais e profissionais. Obtenção de se-
gredos importantes. Continue tendo confian-
ça em si mesmo. A partir de hoje você estará
se encaminhado para um período excelente.

A influência dos astros lhe promete bons gan-
hos e lucros em negócios rápidos, viagens
curtas e especulações razoáveis. Dê especial
atenção aos assuntos domésticos, familiares
e profissionais.

Indicado para se desenvolver social, profis-
sional e mentalmente. Contudo, deverá to-
mar muito cuidado com sua saúde, especial-
mente com o seu sistema nervoso.

Período importante e benéfico. Excelente para
progredir materialmente. Procure condições de
melhorar sua situação econômica. Romance
favorecido e vida familiar beneficiada.

Propício para tratar de assuntos importantes
com autoridades civis e militares. Evite, po-
rém assinar documentos que possam compro-
metê-lo. Evite também atritos com filhos ou
pais e as pessoas que dizem ser amigas. Óti-
mo para o romance.
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Os candidatos por Ita-
bira ficaram mais uma
vez apenas perto da vitó-
ria, por poucos votos,
2.831, fato que ilustra a
falta de consenso entre
os políticos e pior, a bus-
ca apenas por holofotes
e o eu individual.

 Após as derrotas, fi-
cam agora os números. O
mais cotado a conquistar
uma vaga na Assembleia
Legislativa, o advogado e
professor Bernardo Muci-
da (PSB), teve bom de-
sempenho, ficando como
primeiro suplente, obten-
do em Itabira 24.996 vo-
tos, total de 34.797 em Mi-
nas. Mas ficou fora por
659 votos, se levado em
consideração que o eleito
da coligação, Betão (PT),
ficou com a última vaga
após conquistar 35.455
eleitores.

Situação semelhante
contabiliza o são-gonça-
lense e atual deputado es-
tadual Raimundo Nonato
Barcelos “Nozinho”
(PDT), que tem forte in-
fluência na política itabi-
rana, com sua irmã Dalma
Barcelos como vice-pre-
feita, mas que perdeu a
disputa mesmo obtendo na
cidade 7.563 votos, soma-
dos aos da região, o total
de votos nesta eleição foi
40.648, o bastante para
assegurar apenas a tercei-
ra suplência, que terá
como titular o último can-
didato eleito pela coliga-
ção, Inácio Franco (PV),
com 42.819 votos, 2.171
a mais do que Nozinho.

Na eleição de 2014,
Nozinho foi eleito com
55.590 votos. Apenas em
Itabira ele obteve 20.601
votos, redução de 13.038
nesta eleição.

Outro que tinha expec-
tativa de votos em Itabira

Por 2.831 votos, dois candidatos por
Itabira ficam de fora da Assembleia

é Tito Torres (PSDB). O
monlevadense também
desfruta de bom trânsito
entre os políticos da cida-
de, mas não obteve respos-
ta à altura nas urnas, ob-
tendo apenas 2.981 votos,
mas ainda assim foi reelei-
to com 78.862 votos.

Outra postulante que
contava com Itabira para
se eleger também à As-
sembleia de Minas, Cami-
la Sgarbi (Pros), não teve
bom desempenho, obten-
do apenas 615 votos em
Itabira, total geral de 855.

Já entre os candidatos
a deputado federal, teve
melhor desempenho o ve-
reador Rodrigo Diguerê
(PRTB), que conquistou
na cidade 7.011 votos,
com os obtidos no estado,
somou 9.492, contudo,
muito aquém do necessá-
rio para conquistar a vaga.
Para se ter uma ideia, seu
partido não elegeu repre-
sentante, mesmo obtendo
85.986 votos no estado.

Os demais candidatos
a cadeiras na Câmara dos
Deputados, Elias Lima
(PMN) obteve 4.871 vo-
tos em Itabira, no geral
5.362, Toninho da Pedrei-
ra (PPS) apenas 2.820 vo-
tos em sua cidade, total no
estado de 3.100.

Como pesquisador
faço uma avaliação bas-
tante positiva. A pesqui-
sa tem como objetivo en-
tender o que está aconte-
cendo no período eleito-
ral e dar subsídio à socie-
dade, aos institutos e a
seus clientes uma infor-
mação confiável para a
melhor tomada de deci-
são. Antigamente faláva-
mos que a pesquisa era

Estatístico fala sobre

os números da eleição
O estatístico Adilson Alves Simeão, proprietário do

Instituto de Pesquisas DataMG, responde a perguntas
sobre o cenário pós-eleição.

Qual avaliação você faz em relação às pesquisas
em nível nacional no primeiro turno, quando os
resultados não foram tão precisos?

uma fotografia do mo-
mento em que ela foi fei-
ta, hoje em dia, digo que
a pesquisa é um filme que
conta a história das elei-
ções com todos seus dra-
mas e possibilidades. As-
sim, é necessário fazer
pesquisa sempre. Estatís-
tica é a ciência da repeti-
ção. Quanto à precisão o
eleitor é livre para mudar
seu voto até na hora de

votar. Nesta eleição nós
do DataMG fizemos 
pesquisa há praticamen-
te uma semana antes da
eleição e previmos o re-
sultado da votação elei-
toral para deputado esta-
dual em Itabira. Ou seja,

o eleitor não mudou de
ideia nos últimos dias, já
estava decidido em
quem votar com antece-
dência. Agora, já para o
cargo de Governador, só
conseguimos acertar ou
prever o resultado no dia

da votação com nossa
pesquisa de boca de
urna. Neste caso os elei-
tores deixaram para a
última hora em quem vo-
tar, isso é do jogo.

Itabira mais uma vez
não elege “prata da
casa”. O que faltou,
além de alguns votos?

Neste caso, percebo
que faltou uma melhor
comunicação para os
eleitores por parte dos
polí t icos de como é
composto o poder Le-
gislativo e o que é ne-
cessário para garantir
uma vaga na Assem-
bleia. Pois, além de vo-
tos é necessário se en-
quadrar no coeficiente
eleitoral, uma conta ma-
temática de proporcio-
nalidade que a Justiça

Eleitoral faz para com-
por os 77 cargos de de-
putado estadual na As-
sembleia Legislativa de
Minas Gerais. Ou seja,
o eleitorado deve ser in-
formado das regras do
jogo e assim poder fa-
zer a melhor escolha vi-
ável. Tivemos casos de
deputados serem eleitos
com menos de 30 mil
votos. E políticos com
mais de 50 mil não se-
rem eleitos. Portanto o
eleitor itabirano, se qui-
ser realmente ter repre-
sentante na Assembleia,
deve conhecer as regras
do coeficiente eleitoral
para justamente canali-
zar a energia, votos, em
candidatos locais que
realmente tenham chan-
ces de vitória.

Nozinho perde por 2.171 votos e Bernardo Mucida, apenas 659



DE 18 A 31 DE OUTUBRO DE 2018PÁGINA 4 CIDADES / POLÍTICA

A comunidade de
Santo Antônio do Rio
Abaixo celebrou, entre
os dias 3 e 14 de outu-
bro, Nossa Senhora Apa-
recida, padroeira do Bra-
sil, e o Dia das Crianças.

Da abertura até o dia

Santo Antônio do Rio Abaixo
quer resgatar turismo de eventos

A cidade de Santo
Antônio do Rio Abaixo,
destaque estadual graças
às belas cachoeiras, cor-
redeiras e um arborizado

Feriado e fim de semana foram com religiosidade, diversão e show

11, houve novena com
missa preparatória na Igre-
ja Matriz de Santo Antô-
nio, e nos fins de semana,
leilões e barraquinhas.

Na sexta, 12, dia da
padroeira e Crianças, a
programação começou

às 9h com brincadeiras
e distribuição de gulo-
seimas para os pequeni-
nos no adro da Igreja
Matriz, até às 13h.

Às 18h, a paróquia lo-
cal promoveu procissão
entre a matriz e a capela,

onde foi celebrada missa e
logo após queima de fogos.

No sábado, 13, às 19h,
teve missa sertaneja na
Capela de Nossa Senho-
ra Aparecida e às 22h
show na quadra poliespor-
tiva com Lívia Bicalho.

No domingo, 14, no
encerramento das ativi-
dades festivas e religio-
sas, foi celebrada santa
missa na Igreja Matriz e
logo após, distribuição
de recordações. Às 12h
foi servido delicioso al-

balneário com vasta área
de camping, aposta no re-
torno do turismo de even-
tos para atrair investimen-
tos e aquecer a economia,

valorizando moradores
por meio de um planeja-
mento participativo. A
aposta é do recém-empos-
sado prefeito, Assis Via-

na Alvarenga, vice que
assumiu a gestão após
afastamento do titular por
processo de cassação.
“Vamos retornar com as

festas tradicionais, a pri-
meira de nossa gestão
está sendo para celebrar a
padroeira Nossa Senhora
Aparecida e Dia das Cri-

anças, em parceria com a
paróquia”, diz Assis Via-
na, que já está com a equi-
pe empenhada para fazer
o réveillon 2018/2019.

moço e para fechar o fim
de semana festivo em
Santo Antônio do Rio
Abaixo, como de costu-
me, teve leilão de bezer-
ros com fundos voltados
às atividades religiosas
no município.

Prefeito Assis Viana ao lado de religiosos
e colaboradores nas barraquinhas

Público aprovou o retorno dos eventos
na quadra poliesportiva

Pausa para foto. Colaboradores nas barraqui-
nhas durante o show na quadra

Cantora Lívia Bicalho e equipe recordaram dos bons tempos e público lotou a quadra poliesportiva

Veja mais fotos em “www.facebook.com/ofolhanews/” ou “www.ofolhanews.com.br”

A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo realizou em seu
plenário, na tarde do dia
9, palestra sobre a saúde
da mulher.

A atividade faz par-
te da campanha Outu-
b ro  Rosa ,  ded icada
para alertar as mulhe-
res sobre a prevenção ao
câncer de mama.

A ginecologista Valé-
ria Maria Moreno Jacin-
tho falou dos cuidados

Saúde da mulher é tema de palestra
na Câmara de São Gonçalo

que as mulheres devem
ter com a saúde, princi-
palmente sobre a impor-
tância dos exames pre-
ventivos e do autoexame
da mama. “Quanto mais
cedo for diagnosticado
algum nódulo, maiores
são as chances de cura”,
falou.

Todas as participantes
da palestra receberam na
entrada do evento um laço
cor de rosa, símbolo da
campanha.

Câncer de mama
O câncer de mama é

uma doença grave, mas
que pode ser curada.
Quanto mais cedo ele for
detectado, as chances de
cura são maiores.

Para isto, é preciso que
a mulher faça com frequên-
cia o autoexame. Se sentir
algum nódulo ou alteração
na mama, a mulher deve
procurar um médico para
que possa ser feito exames
mais detalhados. Se no mo-

mento do diagnóstico o tu-
mor tiver menos de 1 centí-
metro (estágio inicial), as
chances de cura chegam a
95%. Quanto maior o tu-
mor, menor a probabilida-
de de vencer a doença.

A mamografia é o úni-
co exame diagnóstico ca-
paz de detectar o câncer
de mama quando ele ain-
da tem menos de 1 centí-
metro. Com esse tama-
nho, o nódulo ainda não
pode ser palpado.

Palestra descontraída com a ginecologista
Valéria Jacintho destacou o autoexame



A fim de
levar mais
alegria ao
dia das cri-
anças de fa-
mílias ca-
rentes, a
ONG Enge-
nheiros Sem
Fronteiras
(ESF), com-
posta por
alunos da
Unifei Itabi-
ra, está rea-
lizando uma
campanha
de arrecada-
ção de brin-
quedos. As

ONG da Unifei promove
campanha de arrecadação

de brinquedos

cha, óleo, molho de toma-
te e milho para pipoca.

Estudante de engenha-
ria de produção e integran-
te do ESF, Carolina Fon-
tan salienta que a equipe
está aceitando brinquedos
novos ou conservados e
explica que a ação não en-
volve apenas bens materi-
ais. “Quando fazemos es-
sas atividades em datas
como o Natal, Páscoa e Dia
das Crianças, a gente tenta
levar muito mais do que os
brinquedos, levamos ale-
gria, por isso é tão praze-

roso. Portanto, convido as
pessoas a participarem do
evento e terem contato com
o sorriso e o brilho nos
olhos das crianças, que é
algo indescritível.”

A ONG definiu o sa-
guão do prédio José de
Alencar, no campus da Uni-
fei, como ponto de coleta.
Os interessados em fazer
doações que não puderem
se dirigir ao local podem en-
trar em contato pelo e-mail
“ d s f . i t a b i r a @ e s f -
brasil.org”, pelo telefone
(31) 99109-1139.

doações, que devem ser
feitas até 19/10, serão re-
passadas à Escola Munici-
pal Professor Alfredo Sam-
paio, localizada no povoa-
do Campo da Gordura,
zona rural de Itabira.

A entrega será feita na
própria escola, no dia 20
de outubro, em um evento
que ocorrerá das 8h às
12h30. Os voluntários
promoverão brincadeiras e
lanche para a comunidade
local e, para tal, também
podem ser doados manti-
mentos como pão, salsi-

Estudantes da ONG Engenheiros sem Fronteiras
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Três projetos enviados
pela Prefeitura de Santa
Maria de Itabira aos ve-
readores solicitando a
abertura de créditos su-
plementares ao Orçamen-
to nos valores de R$ 195
mil, R$ 95 mil e R$ 120
mil, total de R$ 410 mil,
todos assinados pela Se-
cretária Municipal de Fa-
zenda, Márcia Alves da
Silva e pelo chefe de Ga-
binete, Eduardo Martins
dos Santos, continuam
parados na Câmara, devi-
do a erros ou aguardando
respostas a dois ofícios
solicitando a fonte dos re-
cursos de um deles, que
seria para compra de
equipamentos para o con-
sultório odontológico e de
uma ambulância.

 “Parece até que tem
algo de errado em um dos
projetos, ou pelo menos
estranho ele está, pois a
Prefeitura, além de enviá-
lo com assinatura de se-
cretários, insiste em não
informar a origem dos R$
195 mil, que deverá ser
aplicado em compra de
ambulância e equipamen-
tos odontológicos. A infor-
mação da origem do cré-
dito deve estar no projeto,

A Secretaria Munici-
pal de Obras, Transpor-
tes e Trânsito divulgou
nesta segunda-feira (15)
novo balanço da ação de
advertência e recolhi-
mento de veículos aban-
donados nas vias de Ita-
bira. Até agora a força-
tarefa, deflagrada no fim
de agosto, fez com que
46 carros e sucatas saís-
sem das ruas e calçadas.

Além da Secretaria, que
atua por meio da Superin-
tendência de Transportes e
Trânsito (Transita), a ação
envolve a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento
Urbano (SMDU) e as polí-
cias Militar e Civil.

Dos 46 veículos cita-
dos, a força-tarefa rebo-
cou apenas seis, levados
aos pátios do Detran nos
bairros Vila Paciência e
Boa Esperança. O propri-
etário somente poderá re-
aver o automóvel após
regularizar os documen-
tos e pagar as taxas do
guincho e das diárias no
pátio. Em caso contrário,
os veículos são levados a
leilão em data oportuna.

Prefeitura de Itabira já retirou das
ruas 46 carros abandonados

Os outros - 86% do
total - foram removidos
de forma espontânea pe-
los proprietários, o que,
na avaliação de Ronaldo
Lott, secretário de Obras,
demonstra que a adver-
tência deu certo.

Ao ser verificado um
veículo em situação de
abandono, fiscais de pos-
turas, agentes de trânsito e
policiais colam um adesi-
vo informando a remoção
do automóvel caso o dono
não o faça em até dez dias.
A notificação também é
feita por correspondência.

Nesta segunda-feira
havia 26 veículos no trâ-
mite de advertência. Os
automóveis em situação
irregular ocupam vagas,
obstruem vias, servem de
abrigos para transmisso-
res de doenças e crimino-
sos. “A gente acredita que
é uma ação que está dan-
do muito certo, bem aco-
lhida pela comunidade e
resultando em melhorias
de limpeza, das condições
de segurança e saúde de
nossa cidade”, comentou
o secretário de Obras.

Denúncias
Outro dado vem das

denúncias recebidas pela
população: há 65 quei-
xas de abandono de veí-
culos que serão verifica-
das pela equipe de traba-

lho. A ação continua nos
próximos meses até re-
duzir de forma drástica
o volume de sucatas e
carros em abandono.
Denúncias podem ser
feitas por meio dos tele-

fones 3839-2143, 3839-
2414 e 3839-2044.

“Deixamos claro que
somente são notificados e
recolhidos, caso necessá-
rio, os veículos com evi-
dentes sinais de abando-

no”, ressalta Ronaldo Lott.
Entram no critério veícu-
los sem os vidros, retrovi-
sores, faróis, pneus ou ro-
das, com a carroceria en-
ferrujada, sem o motor,
entre outros quadros.

Carcaças e carros abandonados começaram a ser retirados das ruas em agosto

Câmara cobra mais transparência em
projetos solicitando abertura de crédito

conforme determina a lei”,
diz o vereador Flágson das
Mercês Duarte (PTB) na
sessão de comissão desta
segunda (15), que aguarda
o envio das informações
para aprovar o projeto con-
forme determina a lei.

Ainda durante a ses-
são de comissões desta
segunda, os vereadores
leram o projeto que trata
da renovação do convê-
nio entre o Município e
a Copasa, responsável
pelo fornecimento de
água aos moradores da
zona urbana. O tema de-
verá ser motivo de audi-

ência pública, uma vez
que os serviços prestados
têm gerado reclamações
dos moradores.

O vereador e presiden-
te da Câmara, Geraldo Al-
ves de Alvarenga (Pros),
denunciou em plenário a
triste realidade dos mora-
dores da comunidade de
Oriente, que pedem me-
lhoria no fornecimento de
água há anos. “Os mora-
dores do Oriente estão em
situação difícil devido à
falta de água. Eles pedem
com urgência a instalação
de um poço artesiano.
Acredito que a Câmara

poderá contribuir para
que a Prefeitura execute
o serviço, repassando
parte de suas economias
para a contratação de
empresa especializada.
Conto com apoio de to-
dos vocês”, propôs Ge-
raldo Alves.

O vereador Jair Lino
de Carvalho Lage (PPS),
citou que tem reconheci-
do boa vontade do Gover-
no Municipal em atender
as reivindicações da co-
munidade e que está per-
cebendo também que
mesmo com as dificulda-
des, Santa Maria tem
mantido de forma exem-
plar suas obrigações. “O
momento ainda é muito
difícil, pois muitas prefei-
turas estão em dificulda-
des devido a atrasos de
repasses e queda de recei-
tas, mas em Santa Maria,
tenho notado que a ges-
tão de Reinaldo Santos
está em uma situação me-
lhor pelo volume de
ações e o cumprimento,
em dia, das obrigações
com os servidores”, dis-
se Jair Lino.

A próxima reunião de
comissões da Câmara
será dia 29, às 19h.

Flágson Duarte explica que projeto é importante
mas deve seguir a lei para ser aprovado

O Centro de Aten-
ção Psicossocial (Caps)
realizará, no próximo
dia 25, o segundo Sarau
Poético. O evento, aber-
to ao público, será rea-
lizado no próprio Caps,
situado na avenida
Cauê, 934, e começará
às 16 horas.

A programação con-
tará com apresentações
culturais, com música,
dança e encenação tea-
tral dos usuários e artis-
tas da cidade. A todo
momento do evento po-
derá ocorrer a interação
do público. Devem par-
ticipar funcionários e
usuários do Caps, comu-

Dia 25 tem o II Sarau
Poético no Caps

nidade, estudantes das
escolas municipais e pri-
vadas, além dos técnicos
e usuários do Centro de
Convivência InterAgir.

Segundo a coorde-
nadora do Caps, Jacira
Helena, o Sarau Poéti-
co é um momento mui-
to especial para os usu-
ários e toda a comuni-
dade. “É um momento
de compartilhar a arte e
experimentar sentimen-
tos, desmistificar a lou-
cura e sensibilizar as
pessoas. Estamos pro-
movendo um momento
de interação, levando
cultura e lazer para to-
dos”, conclui.
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Mesmo com a baixa
do dólar comercial, que
fechou a R$ 3,74 nesta
terça (16), redução de R$
0,46 ante ao valor recor-
de alcançado em 13 de
setembro deste ano, R$
4,20, os valores cobrados
por combustíveis essenci-
ais como gasolina, etanol,
diesel e GLP “gás de co-
zinha”, continuam tiran-
do o sono dos brasileiros.

Como o barril de pe-
tróleo é cotado em dólar,
seria natural a redução do
preço e consequentemen-
te seus derivados, mas
não é isso que o consumi-
dor percebe, conforme
pesquisa em postos de
combustíveis e depósitos
de gás em Itabira e cida-
des da microrregião feita
pela reportagem do Folha
Popular.

Em Itabira, foram per-
corridos todos os 17 pos-
tos, em 11 deles, o litro da
gasolina é vendido a R$
5,15 e do etanol a R$ 3,35.
Nos demais postos, seis no
total, a diferença é mínima,
com a gasolina R$ 5,14,
R$ 5,10 e o menor preço,
R$ 5,09, contudo, este úl-
timo, apenas com paga-
mento à vista ou em dinhei-
ro. O etanol também apre-

Dólar cai mas preços dos
combustíveis continuam altos

Engana-se quem opta pelo álcool para fugir do preço salgado da gasolina,

pois valor do biocombustível sofreu maior alta nos últimos dias

senta baixa diferença, sen-
do encontrado a R$ 3,34,
R$ 3,32, R$ 3,30, e R$
3,29, este último, também
apenas com pagamento à
vista ou em dinheiro.

Na microrregião, João
Monlevade continua im-
batível se o assunto é pre-
ço de combustíveis. A ga-
solina, por exemplo, foi
encontrada a R$ 5,06, eta-
nol a R$ 3,10 e gás de co-
zinha a R$ 65. Para a feli-
cidade dos consumidores,
percebe-se que a diferença
de preços entre as cidades
já não está tão absurda
como era há alguns meses
atrás. Veja nos boxes.

Pôde ser percebido
durante a coleta de preços
que a diferença entre ga-
solina e etanol encolheu.
Até o mês de agosto, o li-

tro da gasolina podia ser
comprado por R$ 4,79 e
o etanol a R$ 2,83. Com
os constantes aumentos,
a diferença de preço en-
tre gasolina e etanol, an-
tes de 1,96 por litro,
passou a ser nos dias de
hoje de R$ 1,81, forçan-
do o consumidor a vol-
tar a comprar mais ga-
solina para a retomada
equilibrada de consumo
entre os dois produtos.

A Associação Co-
mercial, Industrial e
Agropecuária de São
Gonçalo do Rio Abaixo
(Aciasgra), entrega nes-
te sábado, dia 20, os tí-
tulos de Empresário do
Ano e Mérito Empresa-
rial, edição 2018, em so-
lenidade de gala com es-
trutura montada no giná-
sio poliesportivo do
bairro Santa Efigênia, a
partir das 21h, com bu-
ffet e música ao vivo.

Neste ano o empre-
sário vencedor, por vo-
tação popular e critéri-

Aciasgra entrega Mérito
Empresarial neste sábado

os técnicos, é Édson Ota-
viano Ferreira, proprietá-
rio da Foco Imóveis.
Além dele, outras 63 pes-
soas serão congratuladas

por se destacarem em
primeiro lugar em seus
respectivos setores, que
vão de empresas a pro-
fissionais.

Empresário
do Ano,
Édson
Otaviano,
da Foco
Imóveis
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O Dia das Crianças em
Passabém, 12 de outubro,
foi regado a diversão e ale-
gria com montagem de
uma praça de diversão in-
flável composta por pula-
pula, piscina de bolinhas,
touro mecânico, escorre-
gador, luta com bastão,
castelo de escalada e dis-
putado futebol de sabão,
que garantiu muita garga-
lhada com tombos hilári-
os. Houve também pintu-
ra facial e brincadeiras de
adivinhação e gincana
com distribuição de brin-
des por meio da empresa
Oh eventos.

E não foi só, a Prefei-
tura, responsável pela
programação, disponibili-
zou toda a equipe da As-
sistência Social e Gras
para garantir lazer aos
pequeninos e também
para os mais grandinhos,
com distribuição de gulo-
seimas, como pipoca, al-
godão-doce, cachorro
quente, sorvete, pão com
presunto e refrigerante.

Esta foi a segunda edi-
ção do programa de lazer

Pequeninos fazem a festa em praça
de diversão no campo de Passabém

Francieslene
Alves da Silva
Achei muito legal
o touro mecânico,
é muito difícil
permanecer mui-
to tempo, mas é
muito bom.

“
Danila Micasso
da Silva
Adorei a quadra
de sabão, já fui
três vezes, estou
me divertindo com
os tombos e grau
de dificuldade
para acertar a bola.

“
Edmilson da
Silva Nunes
Muito legal o fute-
bol com sabão. Eu
fiz dois gols. Vou
pra fila de novo.

“

para comemorar o Dia
das Crianças, promovido
pela Prefeitura de Passa-
bém. Semelhante ao ano
passado, a festa aconte-
ceu das 9h às 15h. e não
faltaram diversão e lazer
para os pimpolhos e a fa-
mília, que participou ao
lado dos filhos.

Para garantir a partici-
pação das crianças da
zona rural, a Prefeitura
disponibilizou transporte.

Foram 11
brinquedos
infláveis.
Sem dúvida,
a maior
atração foi
o futebol
molhado,
que formou
grande fila
durante todo
o dia

Servidoras da Ação
Social da Prefeitura
de Passabém durante
a distribuição de
cachorro quente.
Foram servidos
também pipoca,
algodão-doce,
sorvete, pão com
presunto e
refrigerante

Gincana e jogos de adivinhação fizeram a
criançada correr para cumprir as provas

Na pintura fácial meninos e meninas tiveram a
oportunidade de se transformarem em super-heróis

Veja mais fotos no www.facebook.com/ofolhanews/ e www.ofolhanews.com.br


